

Medio	Senado.cl
Fecha	2-11-2010
Mención	Rector Fernando Montes S.J, expondrá ante el senado en conjunto con rectores de otras universidades.

Partidas del Ministerio de Bienes Nacionales y de la Contraloría fueron aprobadas por la Comisión Mixta

En la segunda jornada de debate sobre la Ley de Presupuesto 2011 también se escuchó la exposición de los representantes de la Asociación Chilena de Municipalidades y de los rectores Juan Manuel Zolezzi y Víctor Pérez.

Con el fin de generar espacios de acuerdo entre gobierno y oposición y despejar las dudas que surgieron en las distintas Subcomisiones de Presupuesto, la Comisión Especial Mixta que preside el senador Camilo Escalona discutió y despachó, en la segunda jornada de sesión, sólo las partidas que no presentaban mayores discrepancias y se escucharon a los representantes de los organismos que solicitaron audiencia.

De este modo se aprobó la partida correspondiente al Ministerio de Bienes Nacionales cuyos recursos alcanzan a los \$29.791.183.000. En la oportunidad, sólo se incluyeron algunas modificaciones sobre petición de información.

Asimismo se despachó la partida de la Contraloría General de la República que contempla recursos por \$49.388.255.000 con el compromiso del Ejecutivo de patrocinar una indicación relativa a gastos.

Durante el debate intervinieron los senadores Jovino Novoa, Alejandro Navarro, José García Ruminot, Evelyn Matthei, Hosain Sabag y Camilo Escalona, además de los diputados Nicolás Monckeberg, Carlos Montes, Alberto Robles, José Miguel Ortiz y Miodrag Marinovic.

Los parlamentarios coincidieron en la necesidad de conocer mayores detalles sobre el proceso de reconstrucción de edificios propios y en avanzar en la modernización de la Contraloría.

Cabe señalar que previamente el ministro de Hacienda, Felipe Larraín, se reunió con los legisladores de la Concertación, para aunar criterios en torno al proyecto de Presupuesto 2011, antes de pasar a debatir las partidas más polémicas, a partir de mañana miércoles 3 de noviembre, a las 12 horas.

Junto al Ministro estuvo la directora de Presupuesto, Rossana Costa, mientras que por parte de la oposición asistieron los senadores Camilo Escalona, Ricardo Lagos Weber, Andrés Zaldívar y los diputados Pepe Auth, Gonzalo Duarte y Carlos Montes quienes plantearon al Secretario de Estado las prioridades para el Presupuesto 2011.

EXPOSICIONES

En la segunda jornada de debate de la Ley de Presupuesto 2011 expusieron los representantes de la Asociación Chilena de Municipios, que encabeza Claudio Arriagada y el alcalde Gonzalo Navarrete.

Los ediles recalcaron que los aportes que se contemplan para los municipios no permitirán superar los temas pendientes y recordaron el compromiso de las autoridades para debatir en profundidad el déficit en educación y salud.

Señalaron que esta situación no es atribuible solo a problemas de gestión y, por ello, reclamaron un debate serio sobre "lo que significa aplicar el estatuto docente o elevar los estándares de recolección de basuras".

Agregaron que éste "no es un problema entre gobierno y oposición sino que los municipios quieren que se reconozca y se enfrenten los problemas de déficit que viven".

Por su parte, los rectores Juan Manuel Zolezzi, de la USACH y Víctor Pérez de la Universidad de Chile, entregaron la visión tanto del Consorcio de Universidades del Estado (CRUCH) como de las Universidades Estatales sobre las prioridades que se contemplan en educación superior.

Expresaron sus reparos al presupuesto 2011 porque "no se contemplan recursos adicionales para reconstrucción, en circunstancias que el CRUCH estimó en \$27.500.000 los costos por tal concepto". A modo de ejemplo señalaron que a raíz del terremoto en la Universidad de Concepción se quemó el laboratorio de Química "uno de los lugares donde más ciencia se realiza".

Asimismo mencionaron la eliminación del aporte que se entregaba a los mejores egresados de enseñanza media pertenecientes a los quintiles de menores ingresos. Este fondo había sido creado en 2010 por iniciativa del gobierno, los rectores y la CONFECH y su objetivo era eliminar el efecto regresivo de Aporte Fiscal Indirecto (AFI).

Respecto a los fondos para el programa de Mejoramiento de la Calidad y Equidad de la Educación Superior (Mecesup AFI), los rectores precisaron que las carreras de pedagogía elegibles deberían matricular a los alumnos que obtengan un puntaje promedio de la PSU igual o superior a 500 puntos y que postulen a pedagogía como primera prioridad, lo que solo se puede acreditar mediante el sistema de selección de universidades del CRUCH.

Los rectores también manifestaron reparos por la rebaja que experimenta el monto presupuestado para los alumnos de primer año que acceden a las Becas Bicentenario desde \$28.101.456.000 en 2010 a \$ 24.083.370.000 en 2011, lo que significa que habrá menos alumnos con becas en los próximos años.

Por otro lado, recordaron a los parlamentarios "el compromiso de legislar para permitir a las universidades estatales endeudarse a largo plazo con las debidas reglas porque tenemos las manos atadas porque no podemos competir en igualdad de condiciones", concluyeron.

En tanto, para la sesión de mañana miércoles y, a petición del senador Jovino Novoa se espera que expongan los rectores de la Universidad Autónoma de Chile, Teodoro Ribera y de la Universidad Alberto Hurtado, Fernando Montes.

Sin embargo, la solicitud motivó que nuevamente se abriera el debate sobre la modalidad de escuchar a organismos e instituciones en la Comisión Mixta. El diputado Alberto Robles informó que también pidió invitar al presidente del Colegio Médico; mientras que los senadores Evelyn Matthei y José García Ruminot insistieron en que esta medida dilatará la tramitación de la Ley de Presupuestos.